



Martes 15 de marzo de 2016

## EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

### En enero el gobierno pagó más de 33,000 mdp en interés de deuda

En el primer mes del año, el gobierno federal destinó 33,502 millones de pesos para pagar los intereses que adquiere por endeudarse, dicho monto significó un incremento anual de 17.6% en términos reales, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Si se comparan los 33,502 millones de pesos contra los montos pagados en los inicios de cada año, éste es el más alto desde el 2009 -durante la crisis financiera internacional- cuando el gobierno pagó 41,291 millones de pesos. De esta manera, de enero del 2013, año en que inició la actual administración, al 2016, el pago de intereses por la deuda creció 86.9 por ciento.

## El Financiero

### Pemex arrasa con empleo en tres estados

Lucía, Roberto y Maribel tienen en común que son desempleados de la crisis petrolera. Trabajaban en empresas proveedoras de Pemex pero fueron despedidos porque sus patrones se quedaron sin dinero en caja para cubrir la nómina por el incumplimiento de pagos de la empresa tras el recorte presupuestal, el desplome de petroprecios y la reducción de la producción. Sólo en el último año, el empleo formal cayó 6.8 por ciento en Tabasco, 6.5 por ciento en Campeche y 2.3 por ciento en Veracruz, con datos del IMSS a febrero. En conjunto estas entidades perdieron 40 mil 589 plazas de febrero 2015 al mismo mes de 2015, que representan siete por ciento del empleo formal de Campeche y de Tabasco, y 2.3 por ciento del de Veracruz.

## REFORMA

### Sacrifican empresas utilidades

Empresas cuyos insumos de producción están valuados en dólares aplican una estrategia constante: sacrificar márgenes de ganancia y establecer medidas para evitar que sus ventas bajen este año. Firms como La Costeña, La Vasconia, Huffy, Herdez, Samsung y JD Joyeros tratan de soportar sus precios para no desmotivar a sus clientes, pero no todos podrán. De acuerdo con Carlos Ponce, director de Análisis y Estrategia Bursátil del Grupo Financiero Ve por Más, además de recortar las estimaciones en las utilidades, las empresas recurrirán este año a estrategias orientadas a mejorar su eficiencia.

“Donde hay una empresa de éxito, alguien tomó alguna vez una decisión valiente.”  
**Peter Drucker**

**TIPO DE CAMBIO**  
**FIX**

**Dólar**  
17.76

**Euro**  
19.73

**ComUnicCo Financiero**

**IMC**

**f** **t** **YouTube**



Martes 15 de marzo de 2016

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Apertura de inscripciones a la 93 Asamblea Convención Nacional, Veracruz 2016



IMSS / Presentación de la relación de Contadores Públicos Autorizados para dictaminar



Cursos y capacitación IMCP



## NOTAS FISCALES:

SE / Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la LGSM. Sociedad por Acciones Simplificada



BANXICO / Reglas del sistema de pagos interbancarios en dólares



SAT / Facilidades para pasajeros mexicanos durante periodo vacacional



Instituto Mexicano de Contadores Públicos

## MILENIO

### ¿Qué son y cómo funcionarán las transferencias de dólares?

El Banco de México anunció la semana pasada la implementación de un sistema de pagos para operaciones entre cuentas en dólares, propiedad de personas morales (empresas). Este sistema permitirá que los bancos puedan procesar los traspasos de dinero sin necesidad de recurrir a los servicios de corresponsales extranjeros, como sucede actualmente. De acuerdo con el Banco de México, el Sistema de Pagos interbancarios en Dólares (SPID) permitirá que dichas personas realicen sus transferencias de manera más segura, rápida y con menor costo, en comparación con los mecanismos con los que actualmente disponen.

## EXCELSIOR

### Prevén aumento de tasas en junio

El Banco de México mantendría sin cambio la tasa clave de interés en su decisión de política monetaria que difundirá el próximo viernes, aunque podría elevarla en 25 puntos base en el segundo trimestre, de acuerdo con un sondeo de Reuters entre analistas. El total de los 15 especialistas consultados esperan que la autoridad monetaria deje la tasa en 3.75%, luego de que en febrero la elevó sorpresivamente en 50 puntos base para frenar la depreciación del peso. Prevén que al cierre del segundo trimestre de este año el costo del crédito se ubicaría en 4%, para terminar el año en 4.25%, según la mediana de los pronósticos.

## La Razón

### Con acceso a Internet y a las telecom, 57% de los mexicanos

La población mexicana que usa Internet representa el 57.4 por ciento, lo cual demuestra la persistencia de una brecha digital en el país, pues el 42 por ciento no usa este servicio; mientras que los hogares sin Internet ni computadora alcanza al 60 por ciento, reveló la primera Encuesta Nacional de Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los hogares (ENDUTIH), realizada por el Inegi. En una comparación internacional, México se encuentra a la par de países como Costa Rica, China y Perú, pero por debajo de naciones como Colombia, Argentina y Brasil, que superan en 50 por ciento el uso de Internet por cada 100 habitantes.



Martes 15 de marzo de 2016

## CNNEXPANSION

### Tasas de interés negativas: golpe a los bancos

La imposición de tasas de interés negativas como un intento por animar el crecimiento y abatir el riesgo de deflación en la eurozona puede traer un impacto para los márgenes de los bancos. El golpe que representan las tasas de interés negativas, en las que los bancos tendrán que pagar al Banco Central Europeo (BCE) por mantener sus excedentes de reservas, fue una de las razones detrás de la fuerte caída que tuvieron las acciones de los prestamistas al inicio del año, junto con la debilidad de la economía global.

## Grupo Fórmula

### México, en la mejor disposición de fortalecer relación con EU

El gobierno de México está en la mejor disposición de hacer todo lo que le corresponde para seguir fortaleciendo la relación bilateral con Estados Unidos, aseguró el titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildefonso Guajardo Villarreal. Al clausurar con la representación presidencial la 99 Asamblea Anual de la American Chamber México (AmCham), el funcionario mexicano invitó a los miembros de esta organización que agrupa a mil 400 empresas estadounidenses a sumarse a estos trabajos. No ha existido "un momento en la historia reciente en donde se necesite una estrategia contundente para poder hacer reaccionar a quienes hoy son responsables de los liderazgos políticos en Estados Unidos, de poder tomar esto con un análisis más serio y a profundidad con una visión de Estado a largo plazo", subrayó.

## Noticias MVS

### Sistema de Pagos Interbancario de Dólares ayudarán a prevenir el lavado de dinero: CNBV

El nuevo Sistema de Pagos Interbancario de Dólares (SPID), que pondrá en operación el Banco de México (Banxico), ayudará en la prevención del lavado de dinero y abonará al objetivo de lograr un sistema financiero blindado contra ese delito, consideró el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Jaime González Aguadé. "Nos ayudará en todo este tema de prevención de lavado de dinero y a conocer bien quiénes son las personas que están usando recursos y de qué forma lo están usando", dijo en entrevista tras la ceremonia con motivo de la firma de una alianza entre la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y Euroclear.

## INDICADORES:

### Tasa de interés objetivo

(14/03/16)	3.75
TIIE 28 (14/03/16)	4.0625
TIIE 91 (14/03/16)	4.1150
TIIE 182 (09/03/16)	4.2300
CETES 28 (08/03/16)	3.78

### Reservas internacionales (mdd)

(04/03/2016)	176,097.5
--------------	-----------

### Inflación anual (Ene. 2015-Ene. 2016, %)

Objetivo de inflación	3.00
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto
Inflación *	2.87
Inflación subyacente	2.66

### Inflación mensual (Ene. 2016, %)

Inflación *	0.44
Inflación subyacente	0.36

UDIS (10/03/16)	5.444194
-----------------	----------

\* [WWW.BANXICO.ORG.MX](http://WWW.BANXICO.ORG.MX)



Martes 15 de marzo de 2016



## MERCADOS MEXICANOS-¿Qué dicen los analistas? 15 de marzo

Los analistas de grupos financieros, corredurías locales e internacionales opinan sobre los mercados mexicanos y la economía. A continuación, un resumen de los reportes del martes 15 de marzo. Las opiniones reflejadas son de grupos financieros o corredurías y no representan puntos de vista de Reuters. DEUDA, MONEDA Y BOLSA. MONE X - Los mercados a nivel mundial presentan movimientos negativos, continuando con la caída en los precios del petróleo y a la espera de que en la semana se conozca la decisión de la Fed respecto a su Política Monetaria. En Estados Unidos se dieron a conocer datos de Manufacturas, Precios al Productor y Ventas al Menudeo, mientras que en México no se darán a conocer datos económicos relevantes.



## Productividad laboral en manufacturas aumenta 0.2%: INEGI

En el cuarto trimestre de 2015, el Índice de Productividad Laboral (IPL) con base en horas trabajadas aumentó 0.2 por ciento en los establecimientos manufactureros y en las empresas constructoras cayó 0.3 por ciento comparado con el tercer trimestre de dicho año. El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en horas trabajadas disminuyó 0.4 por ciento respecto al trimestre inmediato anterior, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad. En un comunicado, el organismo que explicó que el IGPLE resulta de la relación entre el Producto Interno Bruto a precios constantes y el factor trabajo de todas las unidades productivas del país.



## Permanece Fase I de Contingencia Ambiental en Valle de México

Este martes podrán circular las unidades de transporte público concesionados, tanto colectivo como taxi a pesar de que se continúa aplicando la Fase I de Contingencia Ambiental Atmosférica por Ozono, recordó la Secretaría de Movilidad capitalina. Esta disposición se tomó, con el propósito de atender la demanda de quienes no podrán utilizar el vehículo particular, por la restricción que se establece con la aplicación de la Fase I de Contingencia Ambiental.

